

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 22.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion, calle del Rubio, núme-
ro 22, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM 2 277 DE LA NOCHE.

MADRID LUNES 29 DE AGOSTO DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Se ha remitido á la Real Audiencia de esta corte por el juez de San Martín de Valdeiglesias, en consulta de sentencia, la causa que ha seguido con motivo del choque de los trenes de la línea del Norte núms. 13 y 104 en la noche del 10 de setiembre de 1863, junto al Arroyo de la casa, en jurisdicción de Santa María de la Alameda, de cuyas resultas murieron un maquinista y un fogonero, habiendo sido heridos tambien de gravedad cuatro viajeros y uno levemente; además hubo otros tres viajeros, dos señoras y un niño, contusos. El procesado D. Pedro Puente Echevarría, jefe de la estación de las Navas del marqués y telegrafista, ha sido condenado por dicho juez como reo convicto y confeso de imprudencia temeraria y abandono del cargo que desempeñaba, á 36 meses de presidio correccional y las accesorias oportunas, y declarada la empresa de la citada línea, responsable civilmente de todos los daños y perjuicios que se han ocasionado en los heridos y familias de los nuestros. Ha correspondido á la causa á la sala tercera y escribanía de cámara de D. José María de Quintas.

El viaje del príncipe Humberto á Copenhague ha sido á consecuencia de un telegrama recibido de Turin. Este viaje no impedirá que el príncipe venga inmediatamente á Paris. Su llegada se anunciaba para el sábado pasado.

Anunciase que el gobierno prusiano piensa dar en breve un golpe de Estado. Ignoramos qué fundamento pueda tener esta noticia; pero es lo cierto que el gabinete de Berlín no ha demostrado hasta ahora grande amor á las libertades constitucionales.

Parece que Mr. Bismark piensa mostrarse tan generoso con los empleados dinamitantes separados de sus destinos por las poblaciones del Schleswig Holstein, que piensa concederles pensiones á costa de los mismos ducados, prestando que dichos empleados se verán obligados á continuar viviendo en el mismo territorio que antes y carecerán de recursos. A los habitantes de los ducados no les parece muy bien esta determinación.

Un periódico francés, *El Correo del Domingo*, cuya publicación habia sido suspendida por dos meses á principios del presente año, acaba de sufrir igual pena administrativa por un artículo de monsieur Assolant en que á juicio del ministro del interior, comparando el gobierno de Napoleón con los anteriores, se desnaturalizaba aquel injuriándole.

Todas las cosechas en Valencia se presentan poco abundantes. La de pasas es la más escasa, y en muchos pueblos del litoral de Alicante, casi nula. Esta grande escasez puede ser causa de que se venda á muy alto precio.

Se asegura que la marina de Valencia está de enhorabuena, pues el cargo de asesor de la comandancia del puerto del Grao, ha recaído en una de las personas más entendidas en este ramo, en el dignísimo abogado D. Felipe Gonzalez del Campo, nombramiento que ha sido muy bien recibido.

Toda la prensa parisien comenta el discurso pronunciado por Mr. de Persigny á los individuos del consejo general del departamento del Loira. El ex-ministro del Interior, contra lo que la ley dispone en Francia, ha hecho un discurso puramente político á semejanza de los que acostumbra á hacer los ministros ingleses en la época de las vacaciones del Parlamento. Este discurso se reduce á querer demostrar que el verdadero fundador de la libertad en Francia es el emperador Napoleón III, y para probarlo examina la historia de Francia en estos últimos tiempos, y compara las actuales instituciones del vecino imperio con las inglesas, encontrando aquellas muy superiores á estas. *El Moniteur* ha copiado este discurso, lo cual, sin embargo, aunque sea una aprobación tácita de la conducta del ministro, no debe servir de indicio de que el gobierno imperial va á permitir se convierta en costumbre lo que hasta ahora ha sido un caso aislado, consentido por ser un elogio del imperio.

En la catedral de Angulema están haciéndose algunos reparos. Hace días, abriéndose la sepultura del obispo Adhemar, fallecido en el siglo XI, fué encontrado su cuerpo en perfecto estado de conservación y apenas la cabeza un poco deteriorada. Se encontró el anillo y la cruz donde se lee: *Adhemar Episcopus Angulesmei*.

Hace dos dias empezaron á funcionar en la fábrica de tabacos de Valencia las nuevas máquinas que han de emplearse para el picado.

Dicen de Barcelona: «Ayer en Atarazanas se hizo la prueba de un nuevo fusil rayado que se carga por la culata. Segun nuestras noticias, los ensayos fueron sumamente satisfactorios. El sis-

tema es sencillísimo: el cañon está fijo á la culata, y en el fondo de la recámara tiene un hueco en el que se introduce el cartucho; despues de ajustada la carga, se mueve una llave que tiene el fusil cerca de la garganta de la culata y por medio de un juego de palancas, un tapon de acero cierra herméticamente la recámara quedando el fusil en disposición de hacer fuego por medio del piston ordinario. Este fusil reune, segun dicen, á la ventaja de la facilidad y economía de tiempo para la carga, la de tener un alcance extraordinario»

El acreditado pintor escenógrafo señor Brabo, se ocupa ya en trazar bocetos de las decoraciones que han de servir para poner en escena en el teatro del Príncipe el drama de D. Ventura de la Vega *La muerte del César*.

La corrida de toros celebrada ayer tarde ha satisfecho al público; pues si bien el tercer toro fué malo, y el primero, cuarto, quinto y sexto medianos, el segundo nada dejó que desear. Cinco caballos resultaron heridos y dos muertos. *El Gordito*, que salvó al picador Onofre Alvarez de entre las astas de uno de los toros, lució de una manera notable su habilidad y arrojo. Todos los demas de la cuadrilla trabajaron con fé y mucha maestría.

Ayer noche á las doce, segun despacho telegráfico, ha debido salir de Valladolid para el Escorial S. A. R. la Infanta doña Isabel de Braganza.

Madama Poitevin no pudo ayer caer de su burro porque no subió en él. Parece que el globo tenia una ligera rotura por donde se escapaba el gas, y no le fué posible sostener el peso de tan grave animalito. El descenso lo verificó sin novedad cerca de la Moncloa.

El proyecto de ferro-carril entre Valencia y Madrid, por Requena, Utiel, Laudete, Minas de Henarejos y Cuenca, en su primera direccion que comprende desde Valencia á Laudete y Minas, obra ya en poder del ministro de Fomento, entregado por su autor D. Francisco Ortega del Rio, y para la comprobacion sobre el terreno. Esta linea es otra de las comprendidas por la comision en el ante-proyecto para la ley ó red general de ferro-carriles.

Ayer tarde, á cosa de las cinco y media, se declaró un horroroso incendio en el primer muelle de la estación del ferro-carril de Zaragoza. Parece ser que el incendio se comunicó á dicho muelle por medio de un wagon cargado de salitre y se propagó á una gran cantidad de sacos de azúcar que existían en depósito. A los pocos minutos el muelle era una inmensa hoguera y corrían grave peligro los edificios y el material de la estación contigua del Mediterráneo. Las llamas impulsadas por el viento pusieron fuego á un tren de mercancías que debía salir hoy á las cinco de la mañana, y han quedado reducidos á cenizas cuarenta wagoes cargados.

A las diez y media se pudo aislar el incendio, gracias á los heróicos esfuerzos de los bomberos, mangeneros de la villa, Guardia civil y tropa hábilmente dirigidos por el gobernador interino, señor Alonso Colmenares y el teniente alcalde corregidor, señor duque de Tamarit, para quienes son pocos cuantos elogios se prodigan. De todos modos las pérdidas ascienden á muchos millones de reales, pues los bultos quemados en su mayoría eran de telas y tejidos de todas clases.

A las altas horas de la noche, en que escribimos estas líneas, continuaba una mitad de los operarios que han trabajado, y que han sido unos 400 hombres, procurando extinguir completamente el fuego, pero se teme que aun dure todo el día de hoy.

En medio de esta horrible catástrofe no hay que lamentar otras desgracias personales, que la de un soldado asfixiado por el humo, pero que recobró el sentido al poco rato, y dos ó tres bomberos ligeramente heridos.

Catorce bombas han estado funcionando y siguen aun arrojando agua sobre los restos del incendio.

Todas las autoridades, jefes subalternos y dependientes, han rivalizado en celo, haciendo algunos mas de lo que humanamente podia exigirseles y ha sido verdaderamente providencial el que á pesar de tanto arrojo y tanto riesgo no hayan ocurrido desgracias mas lamentables.

Trátase de establecer en Asturias una fábrica de pólvora por una empresa particular, para lo cual se están ya haciendo las necesarias adquisiciones de terrenos.

Segun nos habia anunciado el telegrafo, las autoridades austriacas han verificado en las provincias del Veneto numerosas pesquisas domiciliarias y arrestado muchas personas. Lo mismo ha sucedido en la provincia de Trento. La policía se mueve mucho en estas localidades.

A mediados de setiembre saldrá del puerto de Génova la fragata *Magenta*, que va á hacer un viaje de circunnavegacion. Conduce una comision científica encargada de estudiar los mejores métodos para la cria del gusano de seda, industria que, como es sabido, constituye en gran parte la riqueza de Lombardia. La fragata *Magenta* va directamente al Japon, que es donde la sericultura está mas adelantada.

El conde de Sponeck se ocupa activamente, con el consentimiento del rey de Dinamarca, en negociar el matrimonio del rey de Grecia. La futura reina de este país parece que será una princesa rusa.

El gobierno austriaco, por razones de economía, ha suprimido el representante que tenia cerca de Francisco II, encargando de esta representacion á su embajador en Roma, el baron de Bach. Este presentó el 19 á Francisco II sus credenciales.

Dice el *Morning-Post*: «Grecia y su joven soberano han olvidado completamente á Inglaterra, segun parece. Esta conducta es tanto mas estraña, cuanto que Inglaterra es quien ha colocado al Rey Jorge sobre el trono, el cual nunca más que hoy ha necesitado ayuda».

Los príncipes de Gales permanecerán en la capital de Dinamarca 15 dias próximamente.

SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* publica una disposicion del ministerio de Ultramar por la cual, teniendo presente la notable circunstancia de que algunos de los procesados que se hallaban en las cárceles en los pueblos invadidos por los insurrectos de la isla de Santo Domingo y fueron puestos en libertad, lejos de haberse alistado en las banderas desleales, ó se han restituido pacíficamente á sus hogares, ó se han presentado á las autoridades legítimas ofreciendo sus servicios, se manifiesta que deseando S. M. satisfacer su régia benignidad, ha dispuesto que se ecite el acreditado celo del regente de aquella Audiencia como de real orden se ejecute, para que usando de las facultades extraordinarias que le concede el caso segundo de la disposicion primera y la quinta de la real orden de 29 de mayo de 1838, en que se regularizó el derecho de gracia cometido á los gobernadores de Ultramar, procure aplicarlas segun su ilustrado criterio y las circunstancias que concurran en los interesados de que va hecho mérito.

Se ha concedido autorización á D. Salvador Pajar y Llorens para que salvo el derecho de propiedad y sin perjuicio de tercero, aproveche las aguas de la rierra de San Vicente en el riego de 2 25 hectáreas de terreno pertenecientes á él y á otros vecinos de la villa de Cadaqués, en la provincia de Gerona, debiendo sujetarse á las condiciones que se le imponen.

Igual autorizacion se concede á don Francisco Javier de Avila y Jáuregui para que tome del arroyo Umayna cinco litros de agua por segundo con destino al riego de cinco hectáreas del cortijo denominado Rute, que posee en el término de Málaga.

La *Gaceta* publica hoy los acuerdos tomados por el ministerio de Hacienda en el movimiento de su personal, durante el mes de julio último.

Ayer ha llovido en la provincia de Ciudad-Real segun los despachos oficiales.

Se ha dictado sentencia por la sala primera en la causa seguida contra Ambrosio San Martín y Domingo Fernandez, por muerte y heridas que causaron á otros sujetos en la romeria del Cristo de Rivas. En la vista que tuvo lugar hace pocos dias, y á la que asistió un considerable número de vecinos de Mejorada, de cuyo pueblo eran los agraviados, defendieron á los reos los distinguidos letrados D. Carlos Modesto Blanco y don Francisco Bañares. El primero en un notable discurso insistió en la falta de prueba de la delincuencia de su defendido, y trató de demostrar que en caso de existir esta, que en su concepto no existía, seria para adquirir la certeza de que fué autor de algunas de las lesiones sufridas, en manera alguna de los homicidios. Despues hizo uso de la palabra el Sr. Bañares, que en un discurso correcto en su forma y brillante por su fondo, procuró hacer ver que su defendido no pudo ser autor de los homicidios ni lesiones, porque este fué herido delante de varios testigos que así lo depone, y quedó privado de sentido por el golpe, y porque ninguno de los testigos presentes le reconoció en rueda de presos; analizó con la mayor lucidez la falta de prueba de cargo y estableció la nutrida prueba de descargo, ó sea de la inocencia de su defendido, fundando en todo esto su pretension de absolucion libremente, la que debía imponerse siempre que, no apareciendo la prueba de la crimi-

nalidad, apareciera la de la inocencia del procesado. El resultado ha correspondido en parte á los deseos de los defensores, pues los procesados han sido absueltos de la instancia.

De Almodóvar (Ciudad-Real), se quejan de que se haya suprimido la cartería allí establecida, trasladándola á Argamasilla de Calatrava que dista dos leguas, en vez de haberla puesto en Puerto-Llano que solo dista una.

El Sr. Herrar, concesionario de los estudios de un ferro-carril de Calatayud á la cuenca carbonifera de Utrillas y á los criaderos de hierro de Alles y Ojos negros, ha terminado los trabajos en la parte mas difícil del proyecto, que es la comprendida entre estos dos puntos extremos y el valle del Giloca, es decir, un ramal que parte de Setiles y termina en Monreal del Campo y otro que tiene su origen en Utrillas y concluye en el término de Luco. La parte restante, ó los estudios en el valle de Giloca, no ofrecen dificultad alguna, como saben todos los que conocen su topografía.

Han sido muchos por desgracia, los incendios ocurridos en el presente verano, en los montes de la provincia de Ciudad-Real. Sea por los excesivos calores, por causas fortuitas ó por malvada intencion, los siniestros se elevan á una cifra, lamentable no obstante el celo de las autoridades para precaverlos y la prontitud de los medios empleados para su estincion.

Continúa la calma en la estraccion de viñes en Valdepeñas. El precio no varia, y aunque la cosecha se presenta muy regular, no por eso dejará de tener salida oportunamente la existencia que hay en las bodegas.

Ha tomado posesion del gobierno militar de la provincia de Ciudad-Real el brigadier D. Antonio Rey.

Dicese que los dos leoncitos que se le escaparon á Mr. Bernabé andan por los alrededores de Gimelena, y que se organizan partidas de cazadores en algunos pueblos de aquellas cercanías para cogerlos: los cazadores están divididos en dos bandes sin embargo, y tememos que nada se lleve á efecto; uno compuesto de individuos que quieren cogerlos vivos y que es el mas numeroso, y otro que prefiere darles caza con bala seca.

El sugeto á quien por robarle asesinaron en Rute el día 23 se llamaba D. Juan Navajas Espinosa, era capitán retirado, y tenia 90 años de edad.

Se ha concedido la categoria de ascenso al catedrático de clinica quirúrgica de la universidad central, D. Manuel Soler y Espalter.

El mercado en Antequera durante la feria ha estado muy concurrido. El ganado de cerda ha abundado aunque á precios altos. Tambien ha estado bien surtido de caballar, mular y vacuno, y escaso en lanar y cabrío. Se ha notado bastante movimiento en el de cerda á pesar de su subido precio, y escaso en todos los demas.

En la segunda corrida de toros verificada en Almería el 24. fué cogido por un toro el banderillero Joaquin Carbonero (a) Quini; se le concedió el tercer toro á petición del público, y en una cuestion verificada en el acto en su favor se le reunieron hasta 4,100 reales y 80 céntimos.

Ha llegado á Antequera la locomotora que ha de hacer el transporte de materiales hasta Córdoba, arrastrada por setenta bestias. Ya se la ha puesto en la via para empezar á montar.

En el ferro-carril de Valencia á Almansa y Tarragona se ha ensayado con buen éxito un nuevo sistema de frenos, inventado por D. Valentin Fombuena.

Se piensa en la construccion de un nuevo teatro en Ciudad-Real.

Las corridas de toros verificadas en Almagro han estado muy concurridas.

Ha sido nombrado canónigo de la iglesia catedral de San Nicolás en Valencia don Francisco Manuel Ibarra secretario de cámara del obispo de Valencia.

En Alicante puede darse por concluido el verano: estos dias se siente allí bastante fresco.

Dicen de Tarrasa que ha sido hallado muerto en su viña un sugeto, labrador y propietario, y además cobrador del impuesto de los consumos. La muerte fué causada, al parecer, por un arma de dos tiros, pues reconocido el cadáver, se le descubrieron dos heridas como de bala debajo de la barba. Hecha la autopsia en busca del proyectil ó proyectiles, estos no pudieron hallarse.

En el teatro de los Campos Eliseos de Barcelona va á pensarse en escena una ópera italiana, titulada *El valle de Andorra*.

El Comercio de Barcelona va á tomar ca-

rácter político, á cuyo fin ha hecho ya e depósito que previene la ley.

El Sr. D. Antonio Soujlo está autorizado para hacer los estudios de un ferro-carril, que partirá del de Atarazanas y recorriendo la Rambla y paseo de Grecia termino en Barcelona.

En la villa de Arhal van á verificarse seis corridas de novillos en plaza cerrada en celebridad de la concesion del ferro-carril de dicha villa.

Por el juzgado de Almodóvar se sigue causa criminal contra otro de los maquinistas de la via ferrea de Badajoz á consecuencia de un incendio en las misiones que pareció ocurrido en término de Argamasilla el día 3 de julio último al regresar á la capital el gobernador y demas convidados al almuerzo que ofreció la empresa constructora en dicho día en la estación de Puerto-Llano.

Los trenes que circulan diariamente entre Puertollano y Ciudad-Real son favorecidos por muchos más viajeros de lo que se creía, pues la facilidad de trasladarse en poco tiempo de un punto á otro ha despertado sin duda la afición á viajar.

Ha llegado á Antequera el ingeniero de la diputacion provincial con objeto de verificar los estudios para el proyecto de una carretera de tercer orden desde dicha poblacion á Mollina y Humilladero.

Uno de los compañeros del tristemente célebre bandido Jordan, ha tratado con otros presos de escaparse de la cárcel de Antequera.

Nos estraña en gran manera que *El Siglo Médico* se haga eco de falsas aseveraciones que propanan ciertos individuos y acojen sin reserva alguna ciertos periódicos. Nos referimos al suelto que estampó en su último número dicho periódico sobre el servicio facultativo que prestan los cirujanos de Beneficencia municipal. Sin duda ignora *El Siglo Médico* que hay veinte profesores de esta clase cuerdamente distribuidos en los cinco distritos y no lee todos los meses en *La España Médica* el estado general de los enfermos y partos y abortos asistidos por los facultativos de la hospitalidad domiciliar de Madrid. No sabe que por término medio son ciento los partos que se asisten por los encargados de este servicio y que por consiguiente no puede haber cirujano que al fin de mes haya asistido cincuenta partos y hecho otras tantas sangrias por 166 reales al mes. Nosotros podemos afirmar en contrario que hay profesor de cirugía que algun mes cobra su sueldo sin haber practicado ni una sola sangria ni asistido ningun parto. Esto, no obstante, no es negarles su derecho de peticion, y menos cuando nos consta que la Junta municipal ha deseado aumentar el corte sueldo que disfrutaban y que solo ha podido satisfacer en parte su deseo con los cinco más antiguos que perciben tres mil reales anuales, abrigando el propósito de hacer estensiva esta mejora al mayor número posible.

Al reproducir *El Eco de la Montaña*, periódico de Vich, la noticia que dimos sobre la muerte repentina del digno diputado por aquel partido D. Pedro Moret, le dedica estas sentidas frases:

«Es una desgracia sumamente fatal para esta ciudad y partido de cuyos intereses era un activo, celoso é inflexible defensor, dotes que con sus virtudes le habian granjeado innumerables amigos y deudores. El país en masa deplorará la muerte de nuestro dignísimo diputado, y Vich sobre todo, pues con dificultad podrá hallar quien pueda reemplazarle. Téngale Dios en su gloria.»

Varios capitanes de buques españoles mercantes llegados últimamente del Pacífico á algunos de nuestros puertos, comunican noticias que todos los buenos españoles recibirán con júbilo. Dicen que los marineros peninsulares que habia en la escuadra peruana, no solo se negaron, como ya anunció la prensa, á servir en bandera extranjera tan pronto como se posesionó España de las islas de Chinchá, sino que se han presentado al general Pinzon; y hoy cuentan nuestros buques de guerra con mucha mayor dotacion que la que tenían antes del conflicto ocurrido en el Perú.

Ayer se verificó en la Escuela Pia de San Fernando la funcion religiosa de San José de Calasanz, fundada de dicho instituto, cantándose una magnífica misa á grande orquesta, dirigida por el conocido profesor D. José María Gonzalez. Terminada la misa, los sacerdotes escolapios obsequiaron á varios amigos invitados al efecto con una comida, en la cual reinaron la expansion y la armonia más notables entre la numerosa reunion que ocupaba más de la mitad del comedor de los seminaristas. Concluidos los postres, pasaron los convidados á tomar el café á una estensa habitacion preparada al efecto, en donde tuvimos el gusto de ver á varias personas muy conocidas en Madrid. Hubo brindis notables, en los que como es de suponer se hizo justicia á los nobles esfuerzos del instituto calasancio en favor de la educacion popular.

TERCERA EDICION.

Ayer tarde han despachado con S. M. en San Ildefonso los ministros de Estado y Fomento. Tambien ha sido recibido por la Reina el presidente del Consejo.

Mañana vuelve a Madrid el Sr. Ballesteros, ministro de Ultramar.

Ayer ha corrido la fuente de los Baños de Diana, en la Granja, y despues han tocado las músicas hasta las siete. En el paseo se notaba ya la falta de muchas familias, pero todavia está el Sitio muy animado.

Ya están de vuelta en el real Sitio de San Ildefonso todas las personas que fueron a Paris con motivo de la inauguracion del ferro-carril. Segun nos escriben de dicho real Sitio, siguen las dudas sobre la terminacion de la jornada.

Nos dicen de San Ildefonso que las diligencias salen hace tres dias completamente ocupadas, y por los pedidos de billetes que para lo sucesivo están hechos, es de inferir que la desercion de forasteros no ha de cesar ya. Es probable que dentro de pocos dias se efectúe una gran cacería en los bosques de Riofrio.

La compañía del ferro-carril de Madrid a Zaragoza y Alicante tiene asegurados los edificios, material y mercancías que quedaron ayer destruidos por el incendio: por consiguiente las pérdidas sufridas en nada afectan los intereses de los accionistas, de lo cual no podemos menos de alegrarnos.

Mañana se cantará El Polito en el teatro de Rossini.

El miércoles habrá un brillante concierto dentro del teatro, en vez de tener lugar en el salon que va estando ya algo fresco.

El jueves se estrenará probablemente El Fausto; y decimos probablemente, porque orfebre habia algun recelo de que no pudiera disponerse hasta el sábado.

Una de las primeras óperas que se pondrán en escena en dicho teatro es La Mulla, para cuya representacion se están pintando decoraciones y haciendo otros preparativos.

Hoy ha debido llegar a San Ildefonso con objeto de visitar a nuestra augusta soberana, la infanta doña Isabel, antigua é ilustrada regenta que fué de Portugal. Esta ilustre señora, segun hemos dicho antes de hoy, regresa de Roma al vecino reino lusitano.

La venida de esta señora, hermana de la princesa de Beira, es la que dió sin duda margen á la noticia equivocada que sobre su regreso á España ha corrido dias pasados. La princesa de Beira permanece en su retiro de Trieste, atendiendo únicamente á su quebrantada salud.

Entre los diferentes entretenimientos con que la empresa de los Campos Eliseos, que tanto se esfuerza por complacer al público, procurará amenizar sus funciones durante los buenos dias del invierno, se cuentan las funciones de prestidigitacion y de fisica recreativa, cuadros vivos y disolventes, conciertos diurnos, patinadores y corridas de toros. A este fin la empresa trabaja ya para reunir todos los elementos necesarios, y segun parece, trata de comprar una coleccion de toros asechados, y hará alguna rebaja en el precio de los billetes para la plaza. Las corridas se celebrarán todo el año excepto dos meses que creemos serán los mas rigurosos del invierno.

El Dr. Macleese, de Gante, ha practicado con éxito dos operaciones de talla en niños de seis y tres años, extrayendo cálculos relativamente muy voluminosos. Estos hechos pueden agregarse á los que acreditan la superioridad de la talla sobre la litotricia en la medicina operatoria de la infancia.

La Revista general de Estadística anuncia que ya está terminado el escalafon de los empleados de las secciones de Estadística de las provincias. Pronto verá la luz en la Gaceta.

Por consecuencia del último arreglo de cuadros hecho en el Cuerpo administrativo del ejército, ha sido nombrado interventor general militar el Excmo. señor D. Claudio Sanz, que anteriormente habia desempeñado este cargo y se hallaba en la actualidad de reemplazo. Cuantos conocen la actividad, conocimientos y celo por la institucion á que pertenece este ilustrado jefe, han recibido con satisfacion un nombramiento, que por parte del ministro de la Guerra es una justa reparacion á que los servicios de aquel funcionario se hacian acreedores.

Esta mañana recibimos de la Agencia TELEGRAFICOS los siguientes DESPACHOS: Paris, 29 (á las 4 de la mañana). Ha tenido lugar ayer tarde en el palacio de Saint-Clend un gran banquete, al cual han asistido el principe Humberto, el principe Napoleon, la princesa Clotilde, Mr. Nigra, embajador del rey Victor Manuel, etc.

Nueva York, 18. Ha circulado hoy la noticia de la toma de Mobila por el ejército federal; pero esa noticia la acoge con gran reserva la opinion pública, porque muchos la desmienten.

Los cuerpos de ejército al mando del general Grant han atravesado el rio James en la parte del Norte, adelantándose hasta una distancia de seis millas de Richmond, cuyas fortificaciones imponentes están en la capital de los confederados a punto casi insuperable. El general confederado Early ha saalido con su cuerpo de ejército con direccion al Norte. Turin, 28. No ha mejorado la situacion financiera.

Todos los periódicos piden la suspension de la medida recientemente tomada por el señor ministro de Hacienda, fijando el 7 por 100 el interés de los bonos u obligaciones del Tesoro. La crisis comercial toma serias proporciones en las principales ciudades maritimas del reino. Berlin, 28. Se confirma que a partir del primero de mes el ducado de Holstein será exclusivamente ocupado por tropas austriacas y prusianas, la parte occidental por las primeras y la parte oriental por las segundas. Nos dicen de Fitero con fecha 25: «Hoy hemos tenido un dia de júbilo y entusiasmo difícil de explicar. A las seis de la tarde nos ha honrado S. M. el Rey yendo de paseo á ver los baños. En medio de un gentío inmenso que alborozado le victoreaba sin cesar confundiendo se las aclamaciones con los ecos de la música que tocaba la marcha real, el alcalde, licenciado D. Nicolás Octavio de Toledo, juez cesante y sobrino del ministro que fué de Gracia y Justicia señor Alonso, le dirigió al frente del ayuntamiento y cabildo eclesiástico, un discurso breve, pero sumamente expresivo, que terminaba con estas frases: «Quiera Dios, que al regresar V. M. al seno de la Real familia, lleve un recuerdo imperecedero de un pueblo, modelo de acrisolada lealtad, donde tuvo origen la Orden militar de Calatraba y en donde lograra V. M. el completo restablecimiento de su importante salud, por la que todos dirigimos fervientes votos al cielo. ¡Viva el Rey!» Mañana sale una comision á cumplimentar á S. M. en Cintruénigo y fijar el dia que ha significado desea para ver la Iglesia, digna de ello, y saludar al pueblo, de quien creemos ha debido quedar satisfecho. Hemos leído un suelto que publica La Iberia lleno de preguntas sobre ascensos en telégrafos, sobre ventajas de ciertas reformas hechas en el servicio, y sobre trabajo de determinados funcionarios de las clases subalternas. Y aunque al abuso del derecho de preguntar, puede oponerse el correctivo del derecho de no responder, como hacemos á la ilustracion de nuestro colega la justicia de creer que no sea cosa de sus redactores el expresado incoherente interrogatorio, contestaremos al infinito catálogo de sus preguntas con estas breves palabras. Los ascensos conferidos son los que segun reglamento y presupuesto corresponden al número de vacantes en cada clase, y se han concedido por antigüedad absoluta, como el mismo reglamento marca. No es culpa de la direccion general que no haya tantas vacantes como el articulista desea para que menudeen mas los ascensos de las personas que tan vivamente le interesan. En cuanto á las reformas de organizacion hechas en el personal, las explicariamos si no creyéramos que por lo visto ha de tardar algunos años en llegar á situacion de que le interesen, el autor de las preguntas. Por último, sentimos no tener acceso á las elevadas regiones en que un capataz echará cuentas sobre su aptitud, pues en otro caso explicariamos con gusto á nuestro colega, aunque pidiendo perdon al público por entretenerle con asuntos de esta naturaleza, si en efecto es ó no apto el capataz. De todas las capitales de provincia de España, pertenecientes á la parte del Norte, nos dicen que la cosecha de cereales es abundantísima, y que no aumenta el precio de los granos en ningun mercado. En el pueblo de Chilches, partido judicial de Castellon, asesinaron á un sujeto el dia 22 del corriente. El presunto autor de este delito fué capturado inmediatamente por la Guardia civil, y presentado á los tribunales competentes. El 8 de setiembre se celebrará en Valdemoro con toda la solemnidad de costumbre una gran funcion á la virgen de Rosario, cuya imagen saldrá en procesion, estrenándose al efecto una preciosa carroza dorada. Probablemente habrá una novillada, fuegos artificiales y la numerosísima concurrencia de forasteros que es costumbre. Tambien hay en Valdecas gran funcion aquel dia. Dicese que se han consignado en una de las casas de Banca de esta corte ó Sociedad de crédito, ocho millones de francos á nombre de Francisco II por su representante en esta corte. La crisis alimenticia de la isla de Cabo-Verde está á punto de terminar. Lo recaudado hasta el dia 23 para continuacion de las obras del Pilar de Zaragoza, asciende á 1.581,857'30. Uno de nuestros corresponsales de San Ildefonso nos escribe la siguiente carta: «Señor director de LA CORRESPONDENCIA. SAN ILDEFONSO, 28. Vayan unas cuantas noticias políticas

Ademas del marqués de Santa Cruz, el duque de Moctezuma y el general Leymerie, que segun hemos dicho han sido condecorados con la gran cruz de la Legion de Honor, el gobierno francés ha concedido condecoraciones proporcionalmente á su rango respectivo á las demás personas que acompañaban al Rey durante su viaje á Francia. El primer secretario de la embajada española en Paris, Sr. Muro, ha sido promovido al grado de comendador de la Legion de Honor. El Sr. Urrutia, que forma parte del personal de la embajada, al de oficial, y tres agregados han sido nombrados caballeros de dicha Orden.

Segun nos dicen de Paris, el pasado domingo es cuando D. Gregorio Barandiaran, encargado de notificar á la corte de Turin el advenimiento al trono mejicano del emperador Maximiliano, ha sido recibido en audiencia particular por el rey Victor Manuel. El Sr. Barandiaran ha sido portador de una carta del emperador de Méjico para el rey de Italia, encabezada con la fórmula Señor, mi hermano y primo por el estrecho parentesco que existe entre ambos soberanos.

El Sr. Mora, encargado de hacer igual notificacion á las cortes de San Petersburgo, Berlin, Copenhagen y Stockholm, está en camino para San Petersburgo con objeto de cumplir su cometido.

El Sr. Arrangoiz, que debe poner en conocimiento de las cortes de Bruselas y de Londres dicho advenimiento no podrá cumplir su cargo respecto de esta última corte hasta mediados de octubre, pues hasta entonces la reina Victoria no regresará de su viaje á Escocia donde vive completamente retirada, no dando ninguna audiencia oficial.

El Memorial diplomático desmiente la noticia del proyectado matrimonio entre el príncipe Humberto y la princesa Ana Murat.

Bajo la fé de lo dicho por los periódicos franceses hemos publicado que en el último buque-correo de Méjico habia llegado á Saint-Nazaire una suma de veinticinco millones de duros destinada á pagar los intereses del empréstito últimamente contratado por el gobierno mejicano y á abonar parte de la indemnizacion debida á Francia. Esta noticia no es cierta. Dicha cantidad vendrá á Europa pero no habiendo podido llegar á tiempo para ser trasportada por el buque Tampico, está todavia en Méjico. Hay que advertir ademas, que dicha cantidad no pertenece al gobierno de Méjico y por consiguiente no puede estar dedicada al objeto que se decía, sino que es propiedad de varios comerciantes mejicanos que la envían al Japon y la China, donde como es sabido se prefieren á toda otra moneda de occidente los duros españoles y mejicanos en pago de los efectos que espentan.

La nueva zarzuela en tres actos Cadenas de oro, con que segun se cree inaugurará sus tareas la empresa del teatro del Circo, será desempeñada por los siguientes artistas: Leonor, señora Uzal; Reina, señora Toda; Duquesa, señora Soriano; Julio, Sr. Sanz; Barabolla, Sr. Fernandez (D. Maximino); D. Luis, Sr. Fernandez (D. Eugenio); Marqués, Sr. Soriano; Rey, Sr. N.; Martín, Sr. Bornachea. La escena pasa en el reinado de Fernando VI. En la noche de la inauguracion se estrenará el telon de embocadura, que ha pintado el Sr. Muriel.

En una carta de Corella se nos dan estensos detalles de las señaladas muestras de júbilo y afecto con que ha sido recibido S. M. el Rey el dia 26 al pasar por aquella poblacion. Sorprendido el pueblo á cosa de las seis con tan agradable visita, que solo supo momentos antes, en breve tiempo quedaron adornados con colgaduras los balcones y ventanas, y casi en masa todo el vecindario salió á saludar al Rey, que se presentó á pié, dirigiéndose al templo de Nuestra Señora de Araceli, donde fué recibido por la comunidad de Religiosas, entonando éstas un solemne Te-Deum. S. M. entró en el convento, donde vió de cerca el vestido que llevaba la Virgen, regalo de S. M. la Reina. En seguida pasó al de las Benedictinas, y fué recibido con el mismo entusiasmo.

Eran mas de las ocho cuando aun estaba en esta última iglesia, y toda la poblacion se iluminó, acendiendo al templo sus vecinos con hachas y faroles. S. M. hizo la promesa de volver á visitar á los corellanos, y un pobre jornalero, en medio de su entusiasmo, exclamó: «No se vaya S. M., nosotros le mantendremos.» Frase que revela cierta ignorante sencillez, el mismo tiempo que un ardiente entusiasmo hacía la persona de sus monarcas.

BOLSA.—COYZ. OFIC. DE HOY 20. Table with columns for 'Efectos públicos', 'De Jan. 2000', 'De Feb. 2000', 'De Mar. 2000', 'De Julio 2000', 'Obras públicas', 'Can Isabel II', 'Oblig. del E', 'Banco Espa.', 'Cred. de Esp', 'Id. Mob. Esp', 'Canal Castill', 'Londres á 90 d. fecha', 'Paris á 8 dias vista', 'Barcelona, b.', 'Cádiz, d.', 'Málaga, b.' and values.

En la inmediata villa de Puente de una escriba del Ferrol con fecha 19, acaba de suceder un hecho horrendo, acaso nunca visto ni oido. D. Juan Baulista Herme, escribano de aquel juzgado de primera instancia, y de marina de la ayuntamiento de Ares, confrade de la Virgen del Carmen, hizo la funcion el 14 del corriente. La vispera adornó la imagen con traje nuevo en su misma casa, cuya imagen fué conducida en andas por cuatro marineros á la iglesia parroquial, en donde se dejó colocada hasta el mismo dia de la funcion. Despues de concluida la procesion, volvió á ser llevada la imagen á la propia casa del funcionario, en la que al siguiente dia 15, y á tiempo de desahuciarla, se observó que el vestido de la referida virgen tenia cinco puñaladas en el costado izquierdo, y debajo del niño Jesús, otras seis en la espalda. Es de notar, que para hacer este sacrilego escarnio, tuvieron los malhechores que sacarle precisamente primero el manto que cubria el indicado vestido y segundo el mismo niño Jesús: obra que no pudo verificarse en menos de tres cuartos de hora, y esto debió ejecutarse dentro de la referida iglesia, despues que las personas devotas que concurrieron á la funcion de las visperas, se hubiesen retirado. No contentos el criminal ó criminales con pegarle las once puñaladas ya dichas, le llenaron la cabellera de grasa ó sebo, y cortaron parte de ella. ¡Vil venganza, que no pudiendo realizarlo acaso en el convento, lo hicieron en la imagen de la Virgen!

En averiguacion de los autores de tan escandaloso suceso, el señor juez de primera instancia, con su acreditado y desmedido celo, se halla instruyendo diligencias para imponer el condigno castigo á los que resulten culpables en tan grande delito y sacrilego atrevimiento.

Las últimas noticias de Nueva York dicen que el gobernador de Pensilvania ha pedido á la legislatura de dicho Estado votar el armamento de 15,000 hombres de milicia para la defensa especial del mismo.

El corresponsal del Times en Nueva York describe dicha periódica siguiente con fecha 12 de agosto. Noticias de Movila de origen exclusivamente confederado anuncian que el fuerte Powel ha sido evacuado y destruido por los confederados el 5; el fuerte Gaines capituló el 8 á consecuencia de la traicion del coronel que le mandaba, Carlos Anderson. Este fuerte estaba bien defendido y aprovisionado para diez meses, y el coronel Anderson habia recibido orden terminante de mantenerse en él hasta la última estremidad.

Se asegura que el general confederado Beauregard que defendia á Petersburg ha sido enviado á Movila para defender esta plaza.

Desertores que han llegado del ejército de Grant anuncian la toma de Movila, pero no se dá crédito ninguno á sus aserciones.

El general Sherman anuncia que está bombardeando á Atlanta.

La situacion delante de Petersburg no ha cambiado. Las fuerzas del general Sheridan se ponen en movimiento para un próximo ataque.

El 10 empezaron las escaramuzas cerca de Vinchester.

El general Mac-Clellan, que es hasta ahora el rival más temible del presidente Lincoln para la presidencia de la república, es considerado por los demócratas partidarios de la guerra, como otro Washington destinado á restablecer la union por medio de su espada victoriosa, mientras que los demócratas partidarios de la paz y la mayoría de los americanos lo miran como la representacion viva de la constitucion de la república, cuyas leyes no ha infringido jamás.

El 26 se verificaron en Ginebra los funerales de las victimas de los disturbios ocurridos el 22. Todo pasó en la calma mas perfecta. Los comisarios federales creen que no volverá á turbarse la paz.

A beneficio de los necesitados de la isla de Cabo Verde va á verificarse una corrida de toros en Lisboa.

Parece que el director general de instruccion pública de Portugal D. Eduardo de Magallanes Coutinho, va á ser nombrado secretario particular de S. M. el rey.

Con el título de Crónica israelita va á publicarse un nuevo periódico en Lisboa; estará escrito en español.

Ha fallecido en Oporto el tesoro de la caja del Banco de Portugal D. Joaquin Andrade Basto.

La lluvia es general en muchas provincias del vecino reino.

Es seguro que el gobierno de Washington reconocerá al nuevo imperio mejicano, pero el presidente Lincoln, temiendo que sus adversarios políticos se valgan de este reconocimiento como de un arma para combatir su eleccion, ha manifestado su intento de no acreditar enviado alguno de los Estados-Unidos cerca del emperador Maximiliano I hasta que se terminen en todos los Estados de la Union las operaciones electorales para la presidencia.

Se designa á Mr. Searlet, representante hoy de la Gran-Bretaña en Grecia, como futuro enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de dicha potencia en Méjico.

El ministro de la Guerra prusiano Mr. Roon, acompañado de otros muchos oficiales de la misma nacion, irá al campamento de Chalons, pero la iniciativa de este viaje no ha partido del empera-

dor Napoleon, segun se dijo, sino del gobierno prusiano, que ha querido por este medio tributar un especial homenaje al jefe del vecino imperio.

Hoy podemos comunicar á nuestros lectores algunas noticias relativas al estado de las obras del ferro-carril de Manzanara á Córdoba.

En las cinco leguas que hay desde las Ventas de Cárdenas, se encuentran totalmente parados los grandes trabajos de la via, á causa de las calenturas que padecen los trabajadores.

Los grandes túneles de Despañaderos adelantan poco: en el de los Azogaderos, que tiene 500 metros, faltan por horadar unos 300, hallándose ya principiada la obra de fábrica por el lado de Vilches.

Las obras de fábrica de puentes, que son muchos en los rios Almudradal y Guarrizal, y sitio; del Toril y Arroyo Cañero están casi concluidas, así como las alcantarillas.

Quedan por hacer grandes y penosos desmontes y terraplenes.

Están casi acabadas las estaciones de Ventas, Correderas y Vilches.

En las dos leguas que hay partiendo de Vilches hasta el término de Linares, se ocupan 400 hombres en los trabajos de desmonte y terrapien.

El magnífico y elevado puente de Charcolme, sobre el rio Guarrizal, tiene ya sacados los cimientos, y en él se ocupan unos 80 hombres.

En este punto de Guarrizal terminan las obras mas penosas de toda la via, y estas están mas adelantadas que en el resto de ella hasta Córdoba.

La comision especial de evaluacion y repartimiento del cupo de contribucion territorial de Madrid y su término, avisa que practicado el repartimiento adicional al del presente año económico, con arreglo al cupo de contribucion de inmuebles, cultivo y ganaderia y premio de cobranza señalado á esta capital, el referido reparto adicional se halla espuesto en la oficina de dicha comision, plazuela de San Ginés, núm. 3, cuarto segundo, desde el dia 29 del presente mes hasta el 5 del próximo setiembre y hora desde las once de la mañana hasta las tres de la tarde, con el fin de que los interesados hagan las reclamaciones procedentes en el plazo fijo que queda indicado.

La empresa del teatro de la Zarzuela ha publicado ya la lista de su compañía, y hoy aparece en el Diario de Avisos. Dicha empresa ha escriturado un pintor escenógrafo francés para dar, segun dice, á las decoraciones y al aparato escénico toda la importancia que en los demás países tienen las obras de espectáculo.

Algunos periódicos extranjeros atribuyen el viaje á Paris de monseñor Nardi, auditor de la Rota romana, á una mision relativa al tratado de comercio que está en vias de terminarse entre Francia y los Estados Pontificios. Esto no es cierto; monseñor Nardi como representante de Austria en la Rota romana es súbdito austriaco, y por consiguiente no puede desempeñar una mision que es de la competencia exclusiva de funcionarios romanos. Este distinguido prelado va á Malinas para asistir al Congreso católico que se abrirá el 29 del corriente.

La expedicion científica italiana que á bordo del buque Magenta va á la China y al Japon será dirigida por el Sr. Negri director de los consulados. A este señor se debe la iniciativa del viaje, cuya eleccion está solicitando desde hace diez años, y últimamente con el fin de demostrar su importancia ha publicado un notable libro titulado Grandeza de Italia.

Ayer ingresaron en la Caja de ahorros 130,337 rs., resultado de 2,131 imposiciones, de las cuales 79 eran de nueva entrada. Las devoluciones ascendieron á 229,967'48 rs.

La Gaceta publica hoy, en cumplimiento de lo dispuesto en la primera parte del art. 9.º del real decreto de 31 de julio de 1835 y real orden de 29 de febrero de 1836 las declaraciones de derechos pasivos acordados por la junta de clases pasivas en todo el mes de julio próximo pasado.

Correspondencias de América recibidas en Londres nada indican respecto de las operaciones militares cerca de Petersburg, Atlanta y en el Norte de la Virginia. Confirman solamente la evacuacion del territorio federal por los del Sur y su derrota cerca de Moorefield. Lo más importante que contienen los telégramas de New-York que alcanzan al 12 de este mes, es el anuncio de las ventajas obtenidas por los unionistas delante de Mobila, y el entusiasmo con que ha sido recibida por sus compatriotas la candidatura de Mac-Clellan para la presidencia.

El príncipe Joaquin Murat, con toda su familia, piensa hacer en breve un viaje á Tierra Santa.

El periódico semi-oficial de Turin La Discusione, dice que el emperador de Méjico no podia alimentar como tal las pretensiones que en concepto de principe austriaco tenia contra el nuevo reino de Italia, y que ha comprendido perfectamente su deber de identificarse con los intereses de su nueva patria reconociendo el reino de Italia. Con este motivo manifiesta que Méjico ha entrado en un periodo de prosperidad con el orden de cosas que ha inaugurado el establecimiento del imperio.

que regalo á la voracidad de las oposiciones, las cuales de seguro las pondrán á beneficio de inventario; pero desde luego me autorizo competentemente para declarar que son exactas en todas sus partes.

Empiezo por la noticia más lamentable que se puede dar á los impacientes, á saber: Que es inexacto y ridículo el que el señor Salaverria haya venido á este Real Sitio con el objeto de presentar su dimision, como ha dicho algun periódico. El Sr. Salaverria goza de una perfecta y cabal salud ministerial, y probablemente regresará á Madrid el martes próximo, si bien nada tendrá de extraño que altere su propósito para asistir á la regia cacería que debe tener lugar en Riofrio.

No hay crisis bajo ningun concepto ni motivo alguno para que la haya. Hoy á la una de la tarde ha conferenciado con el señor ministro de Estado, el señor Facio, embajador de Méjico en nuestra corte. La conferencia duró una hora. Se creía que la recepción oficial sufriría alguna demora á causa de hallarse la corte de luto; pero por fin parece que se verificará el jueves próximo en este Real Sitio.

Nada se habla del regreso de la corte, si bien esto va quedando en cuadro. Ayer conferenció el Sr. Mon con S. M. desde las cuatro hasta cerca de las cinco. Nada más por hoy.

Por despacho telegráfico de Marsella se sabe que hoy ha llegado á aquel puerto la mala de la India. Suponemos que no haya ninguna noticia importante, pues nada dice el despacho más que la llegada del correo.

Parece que verá muy pronto la luz pública un nuevo periódico militar, dedicado exclusivamente á sostener los verdaderos intereses del ejército.

Esta mañana á las seis ha llegado sin novedad al Real Sitio del Escorial S. A. la Infanta de Portugal y á las cuatro de esta tarde se trasladará al de San Ildefonso.

El Museo Universal publica hoy un grabado que representa con bastante precisión parte de la estación de San Sebastian, tal como se hallaba preparada para la solemne apertura del ferro-carril del Norte.

Ha suspendido su publicacion el periódico *La Voz*; pero reaparecerá, segun noticias, para 1.º de setiembre.

Entre los muchos efectos quemados ayer en el muelle de mercancías del ferro-carril del Mediterráneo, se encontraban 24 bultos de tabaco que se mandaban á diferentes fábricas del reino, y otros cuatro de telas de algodón que fueron decomisados el día 22 del actual.

Hoy, segun se dice, á las dos de la madrugada ha sido gravemente herido en las afezas, camino de Aranjuez y en el tejado de Matapotes, un sujeto, que despues de ser curado en la casa de socorro del cuarto distrito, ha sido conducido al Hospital general.

El Sr. D. Pascual Madoz y su hija han llegado á Paris, de regreso de las aguas de Vichy.

El 27 por la mañana, segun dicen de Barcelona, no se habia presentado todavía á cobrar los 60.000 duros el afortunado mortal á quien la suerte le haya favorecido.

El *Círculo de Ajedrez* de Barcelona ha acordado disolverse.

El ayuntamiento de Barcelona tiene ocupados en las obras públicas desde 1.º de julio 500 hombres, cuyos jornales, á razon de 6 rs., ascienden á 3.000 reales diarios.

La temperatura ha variado hoy en las primeras horas de la mañana, segun despachos telegráficos, entre los 28 grados centígrados que marcaba el termómetro en Sevilla, y los 19 á que ha descendido en Alcabate. En Madrid marcaba el termómetro 20 grados.

El estado del cielo era por lo general despejado, presentándose nubes en alguno que otro punto.

La mar estaba tranquila en Bilbao, la Coruña, Palma y Barcelona; rizada en San Fernando, gruesa en Tarifa, y picada en Alicante.

Ayer llegaron á Madrid los Sres. D. Manuel y D. Juan Catalina, y han dado hoy principio á los trabajos previos que son indispensables para disponer la inauguracion de sus tareas en la temporada próxima. Segun costumbre que han establecido en los años anteriores, darán principio á sus tareas con una comedia del teatro antiguo, pero todavía no se ha designado cuál será ésta, ni el día fijo en que se abrirá el teatro.

Se ha dispuesto que el médico mayor de sanidad militar precedente de la isla de Cuba D. Vito Hernandez pase destinado al hospital militar de Vigo, y que el de igual clase D. Juan Alcañiz Maye ocupe la vacante que ha resultado por jubilacion de D. Pablo Cautó.

Se ha concedido la licencia absoluta por enfermo al primer ayudante médico del ejército de la isla de Cuba D. Emilio Estaper.

Se ha dispuesto quede en situacion de cuartel el mariscal de campo D. Jose Rodriguez Soler, segundo cabo del distrito de Cataluña, reemplazándole en dicho destino el de la propia clase D. Vicente

Talledo, que se encuentra de gobernador militar de la provincia y plaza de Barcelona.

Para jefe de la division de infantería mandada formar en el distrito de Cataluña, ha sido nombrado el mariscal de campo D. Juan Urbina, segundo cabo que era de la capitania general de Granada.

Ha sido nombrado segundo cabo del distrito de Granada el brigadier D. Carlos Gaertner y Toellner, que se hallaba á las inmediatas órdenes del ministro de la Guerra.

Ha sido destinado á las inmediatas órdenes del ministro de la Guerra el brigadier conde de Cumbres-altas.

El sábado último se ha verificado la subasta para el derribo del polvorin del Campo de Guardias, de modo que removido este obstáculo y aprobada ya por el gobierno la subasta parcial hecha en los meses de marzo próximo pasado, se anunciará muy pronto la general de toda la obra y podrá darse un gran impulso á la construccion, puesto que existen acopiados al pié de obra mas de tres millones de ladrillos y once mil piezas de silleria.

El gobernador civil de Madrid, Sr. Ezpeleta, debe llegar mañana á esta corte de regreso de su viaje á Pamplona.

Siguen las averiguaciones para descubrir el paradero del presunto autor del asesinato cometido la noche del 22 del corriente en una casa de la Cuesta de Santo Domingo.

Se ha remitido al ministerio de la Gobernacion, el expediente instruido por el ayuntamiento de esta capital, y los planos que han de servir de modelo para la construccion de tres mercados públicos en Madrid.

En el consejo de guerra celebrado esta mañana para juzgar á nuestro apreciable colega *La Iberia*, en el cuartel de la Montaña bajo la presidencia del coronel del regimiento de Cuenca, tambien ha salido absuelto el diario progresista; por lo que le damos nuestra mas sincera enhorabuena. La causa que motivó el primer consejo al mismo periódico, aun no ha pasado, segun parece, á manos del capitán general ni del auditor para que den su aprobacion.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1670 fanegas de trigo, de 40 á 52 reales fanega; la cebada de 27 á 30, y la algarroba á 30.

Anoche, lo mismo que anteayer, obtuvo un éxito muy lisonjero la representacion de la ópera *Otelo*, siendo aplaudi-

dos con calor la *Specia*, Tambarlik y Al-dighieri. El público hizo repetir á estos el dueto del segundo acto que cantaron con toda la bravura propia de dos artistas que son ten buenos actores como cantantes.

Los servicios prestados ayer en el incendio del ferro-carril por el batallón cazadores de Llerena que se ha distinguido ya en otras ocasiones análogas escuden á toda ponderacion. Inmediatamente que se tuvieron noticias del siniestro acudió el batallón en masa con su jefe el coronel Mazorra á la cabeza y sin reparar en riesgo alguno se pusieron á trabajar con un arrojo que entusiasmó á cuantas personas lo presenciaron, y aunque despues se fueron relevando por pelotones, es la verdad que mas de una vez fué preciso contener los impulsos de muchos de los que se hallaban de refuerzo. A las ocho de la noche viendo el gobernador civil que los soldados estaban aun sin comer el rancho, con la ropa destrozada, empapados en agua y sudor y estenuados por la fatiga, dispuso que fuesen relevados los cazadores de Llerena por otro batallón que se pidió al cuartel de San Francisco y que se portó con igual intrepidez. El soldado Gutierrez de la sétima compañía, fué el que como decimos en otro lugar, quedó asfixiado por el humo y el calor de aquella inmensa hoguera. Inmediatamente la empresa facilitó una camilla en la que fué trasladado á una habitacion inmediata donde un facultativo de la misma empresa le prestó los primeros auxilios, trasladándose á la enfermeria del cuartel donde socorrido con toda eficacia logró restablecerse por completo. Hemos oido asegurar que como era día de fiesta y los soldados no tuvieron tiempo para cambiar los pantalones de gala, se les han estropeado estos completamente. Dicese tambien que en uno de los almacenes se hallaba un carabinero custodiando una gran cantidad de generos que estaban pendientes de declaracion de comiso; y fué tal la rapidez con que se prendió el fuego que no tuvo tiempo el carabinero ni aun para recoger parte de su equipo.

Días pasados anunciamos la muerte del malogrado joven D. Ricardo Lopez de Haro, comandante graduado y ayudante de campo del Excmo. señor capitán general de Santo Domingo. A un amigo de este bizarro jefe debemos una sucinta nota que nos ha suministrado y que publicamos con gusto.

Nacido de una ilustre familia, como lo indica su apellido, desde muy niño se inclinó á la carrera de las armas, y teniendo la gracia de guardia marina, entró á servir de cadete en el regimiento infantería de Murcia el 13 de junio de 1837; por su aprovechamiento y buena conducta ascendió á subteniente á 1.º

Perteneció al ejército de operaciones en la última guerra de Africa, y en los sucesos que ocurrieron en Melilla tuvo el ascenso á teniente por vacante de sargento en 9 de febrero de 1861; continuando sus servicios en dicho cuerpo hasta el 10 de octubre de 1863 que fué nombrado ayudante de órdenes del jefe de la primera brigada de la primera division de infantería del ejército y distrito de Castilla la Nueva, brigadier D. José de Reina, hasta que por ascenso de este jefe á mariscal de campo, cesó en su comision y pasó destinado al regimiento infantería de Cuenca en 31 de enero de 1864.

Impaciente por compartir los trabajos y glorias de sus compañeros de armas en la guerra de Santo Domingo, á pesar de los peligros que aquel clima ofrece, desentendiéndose de los consejos de la prudencia, y ambicionando solamente distinguirse en el servicio de su Reina y de su Patria, solicitó su pase á America con destino á Santo Domingo, arrojándose así de los brazos de su familia y abandonando el ocio y las comodidades de la vida de guarnicion. Pasó á Cádiz ascendido en este concepto á capitán y á las órdenes del capitán general jefe de aquel ejército de operaciones, embarcándose el 29 de febrero del presente año. Llegado allí, se encontró desde luego en la toma de San Cristóbal y despues en la de Montecristi, donde por su bizarría y buen comportamiento mereció el grado de comandante.

Una carrera iniciada con auspicios tan favorables no ha durado mucho tiempo; el 18 de julio escribía á su familia lleno de esperanzas y de vida, y el 20 habia sucumbido de un ataque fulminante de la fiebre endémica, y el 21 cubrió la tierra los queridos restos del joven militar que acababa de cumplir veintinueve años. El duelo de su familia y amigos es imponderable; y el Excmo. señor capitán general presidió el convoy fúnebre, dando así una prueba del cariño y estimacion que profesaba al malogrado D. Ricardo Lopez de Haro y de Chinchilla.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Círculo del Príncipe Alfonso.—A las 8 1/2 de la noche.—Gran funcion de variados y escogidos ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Círculo de Price.—A las 8 1/2 de la noche.—Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos, y la gran pantomima fantástica *Sind-Bad el morino ó Arlequin en el valle de los Diamantes*, con la fuente mágica.

Campos Eliseos.—Teatro de Rossini.—A las 8 1/2.—La ópera en tres actos *Polito.*—Salon de conciertos.—A las 8.—Escogidas piezas por la banda militar.—Los demas pormenores se anunciarán por carteles.

nada, sino un resto impotente de conciencia espirante. Había ya sentido la sensacion del que se precipita y sus manos crispadas estaban ya á punto de soltar el lienzo.

Tenia no obstante una voluntad robusta, un verdadero valor; jera un hombre en toda la grandeza de esta palabra! Lo que se puede pedir á un hombre es que permanezca sereno en frente de su desgracia, como los antiguos cristianos permanecian erguidos y serenos ante las fieras arrojadas al circo para devorarlos. El destino es á veces un leon que respeta el heroismo del fuerte.

Andrés siguió bajando, apoyóse en el repecto de una ventana cuando ya no tuvo mas lienzo que deslizar, y se detuvo un momento reanimando su corazon que desfallecia ante la idea de aquel salto mortal y reuniendo sus fuerzas para él, hizo la señal de la cruz.

Aquello no era un suicidio. Saltó deliberadamente con el espíritu claro, los miembros firmes, la conciencia animada por la esperanza.

Dicese que los que caen de grande altura mueren antes de llegar al suelo. Cuando un desesperado se arroja de la balaustrada de Nuestra Señora, no es más que un cadáver el que hiende los aires y se estrella contra el pavimento.

Esto se dice: se dicen muchas cosas y la ciencia gusta de raciocinar sentada sobre ese taburete de pies de arcilla que se llama hipótesis.

Conoció yo cuando era niño un noble y digno anciano compañero de La Rochejaquelein y contaba que la Rochejaquelein decía:

—Si retrocedo, matadme! Llamábase este el conde Plessis de Grenidan, y en su juventud estuvo preso por cuenta de la república con otros dos en el castillo de Saumur, cuyas almenas estaban á ochenta pies del suelo.

Una noche los tres prisioneros echaron suertes á ver quién saltaba el primero; tocóle el segundo al conde. Saltó el primero y se reventó; saltó despues el conde... no saltó el tercero y fué pasado por las armas.

Cuarenta años despues nos referia la aventura el mismo conde, lo que prueba al menos que no perdió la vida entre cielo y tierra.

Andrés, lanzado como una bomba á gran distancia del muro, atravesó la copa de un árbol en cuyas ramas dejó vestigios de sus ropas y su cutis y despues

quedó como atontado de un golpe. ¡Era el beso de la madre tierra. Su desvanecimiento fué corto porque aun era de noche cuando volvió en sí, ayudado quizá por los ahullidos del perro encerrado dentro de la cárcel: encontré casi enterrado en un lecho de yerba y hojas secas, amontonadas bajo el árbol que le habia recibido al caer.

Todos sus recuerdos acudieron en tropel á su mente.

El nombre de Julia resonó en su alma y subió á Dios envuelto en su accion de gracias: las gentes honradas elevan siempre á Dios su espíritu en ocasiones prosperas ó adversas, digan lo que quieran los detractores de la humanidad.

Sin demasado esfuerzo, Andrés se incorporó: no tenia herida ninguna. Los ladridos del perro hacian temer un movimiento intempestivo dentro del edificio, aunque todavía reinase silencio y sombra hacia la parte en que estaba situada la prision que acababa de dejar. Su primer instinto fué el de huir: acordose del tabernero, y se detuvo.

No tuvo que buscar mucho: á corta distancia del sitio en que él habia caido, un bulto negro llamó su atencion. Aunque enfermo, aquel bulto no le dejó duda por un momento al jóven de que fuese el desgraciado Lambert.

Era en efecto, representando difícilmente la postura de un hombre hecho un ovillo, y su cabeza caída hacia adelante dejaba que su nuca formase la parte mas elevada de su cuerpo. Sus dos manos crispadas no habian soltado aun la cuerda, y uno de sus pies estaba casi enterrado en la tierra, mientras el otro, que habia cogido doblado bajo el cuerpo, estaba roto así como la pierna.

Evidentemente Lambert no habia tomado ningun movimiento despues de su caída. La muerte debia haber sido instantánea.

Andrés buscó su pulso: sus manos estaban rígidas. Le puso la mano sobre el corazon: no latía.

Al buscar el corazon, su mano tropezó con un papel. Era el pasaporte, el cual tomó.

Habia un árbol cuyas ramas tocaban al muro: Andrés no conocia bien su fuerza ni su agilidad. Pocos minutos despues caminaba tranquilamente por la calle y habia pasado por delante de dos cuerpos de guardia.

En la cárcel, sin embargo, se oía ya tumulto. Las dos habianse ya oido en el

cho, que es muy sabrosa la idea de la venganza?

—¿Estais seguro de que es él? Esclamó Andrés mientras sujetaba el hierro á la ventana; él quien se ha servido de mi guantelete.

—¡Pardiez! ya lo creo.

—¿Y podríais probarlo?

—¡Quién lo duda!

Despues, como en tono confidencial, y al mismo tiempo que Andrés ya descendia junto á él, repuso:

—Se necesitaban dos para forzar la cerradura... ¡Una excelente cerradura! Yo he trabajado tanto como él.

—¿Vos? Esclamó Andrés retrocediendo.

Un instante aquellos dos hombres se contemplaron en silencio. Despues Lambert esclamó:

—Tiremos con fuerza; ya hablaremos de eso despues.

El lienzo estaba atado á la parte superior de la reja; el tabernero tiró con la desesperacion del que se abalanza á su último recurso.

El jóven cincelador le contemplaba absorto.

—¡Ah! murmuró maquinalmente; ¡conque vos fuisteis tambien!

La reja cedió sensiblemente, pero en cuanto Lambert debilitó su esfuerzo, la reja volvió á encajar en sus extremos.

—Falta sin duda un hierro que el Hábito negro se olvidó de limar. Ea, muchacho, á nosotros nos toca.

—Quiero saber el nombre de vuestro cómplice, repuso Andrés.

—El rey solo dice quiero; en cuanto á nosotros, estaremos mejor para hablar al otro lado del muro. ¿Vos llamais á eso un cómplice, Mr. Maynotte? ¡Un hombre que hace un negocio de 400.000 francos y arroja á su auxiliar un huesecillo de 1.000 escudos! ¡Fácil me sería jugar con vuestra impaciencia, dándole el primer nombre que me viniese á la mano, y sin mentir, porque tiene nombre en el que escoger. Pero es largo lo que os tengo que contar; el nombre de un ánguila no conduce á nada; el caso es á manera con que se ha de coger para que no se escurra... Vamos, muchacho, ¡tira una mano y es nuestra!

Andrés tomó tambien el lienzo entre sus manos, y ya más cansado, la esperanza de huir se habia moderado vivamente de su espíritu.

—Bien, bien; tened, esclamó el tabernero; ahora, á tirar... ¡ah... ¡ah... oh!

XII.

¿Amanecerá mañana?

Por tres veces su esfuerzo combinado y obedeciendo á la cadencia de los trabajadores de presidio, tiraron de la reja que lograron separar de su juntura otras tantas veces por la parte de arriba abriendo un ángulo considerable; pero en cuanto su esfuerzo cesaba la elasticidad del hierro dejaba de ceder, volviendo á su posicion vertical la reja.

—¡Alto! dijo Lambert soltando el lienzo y enjugando con la manga de su blusa su frente bañada en sudor.

—¡Está mal trabajado, Mr. Maynotte! murmuró; cuando se está en el negocio se saben hasta los mas pequeños detalles. El Hábito negro estuvo preso aqui; el verdadero, el padre de todos: habia limado las barras de la reja para el caso en que fuera condenado; pero no le pudieron condenar. Sabe mucho... Ya lo veis. Yo ventilé el asunto del ordinario de Fecamp antes de estar con ellos; si no apareciera mas limpio que la nieve... Los habia cortado todos excepto las dos barras de la izquierda y ya se ve; como le pusieron en libertad, dejó su trabajo sin concluir. Subid otra vez; atad el lienzo al hierro de la derecha y vereis que la reja se abre como la puerta de mejores goznes.

Andrés saltó de nuevo al poyo de la ventana.

El tabernero continuó.

—Yo estaba encargado de tener el caballo á punto para la evasion á la derecha del puente del Obispo. El debía decirme ¿Amanecerá mañana? para darse á conocer... ¡Pero qué! Nada de este hizo falta: presuntó inocente como un cordeiro! Pero el conocimiento hecho con el Hábito negro número 2... El vuestro Mr. Maynotte: ¿estamos?

Andrés que habia bajado de nuevo, esclamó:

—¿Os aguarda esa hoy á la derecha del puente del Obispo?

—¡Pardiez! Hoy ó nunca: repuso el tabernero con una carcajada.

Y añadió con horrible sarcasmo:

—Ya veis que mañana sería tarde. A una... ¡ah!... ¡oh!

Al tomar Andrés de nuevo el lienzo, el reloj dió la una.

—¡Rayos del cielo! esclamó Lambert con alterado acento, cómo corre ese maldito reloj. ¡Ea, adelante!

DIARIO DE MADRID.

Santa del día 30.—Santa Rosa de Lima, virgen. —Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Cayetano, donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde en los ejercicios de la novena del Sagrado Corazon de Maria predicará D. Basilio Sanchez Grande. —Continúa la novena de la Virgen de la Consolacion en Santo Tomás, y predicará por la tarde D. Agustin Pedrosa. —Por la noche habrá ejercicios en Italianos, San Ignacio y oratorios. —Visita de la Corte de Maria: Nuestra Señora de las Tribulaciones en las Carboneras, ó la de las Angustias en San Fernando.

Pastelería Suiza.—Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio que en otro lugar de LA CORRESPONDENCIA insertamos, relativo á la pastelería del Sr. Hermann, establecida hoy en la calle del Caballero de Gracia, núm. 8. Grandes elogios, por cierto, hemos oído hacer de este establecimiento; y en efecto, el local es precioso, y el servicio todo nuevo y por demás esmerado; nada deja que desear al público. Puede decirse verdaderamente que la pastelería del señor Hermann es, si no la mejor, una de las mas principales de esta corte.

Orden de la Plaza.—Servicio para el día 30.—Parada: Cataluña, Figueras y Arapiles.—Jefe de día: señor coronel teniente coronel de Llerenas, D. José Mazorra. —Visita de hospital: Alcázar quinto capitán. —Reconocimiento de provisiones: Constitución cuarto capitán.—El general gobernador, Cervino. —A las devotas.—Mañana 30 estará s-puesta á la veneracion publica la imagen de Nuestra Señora de la Leche y Buen Parto, en San Luis.

ANUNCIOS.

PASTELERIA SUIZA.—LA ANTIGUA de Herman que estaba en la calle de Jacometrezo, núm. 8, se ha trasladado á la del Caballero de Gracia, núm. 14, construida de nueva planta. Las mejoras introducidas en el establecimiento son notables, pues todo el menaje y servicio es completamente nuevo, habiendo ganado además en local que es mucho más espacioso.

UNA SEÑORA VIUDA, DESGRACIADA, con frecuentes vómitos de sangre, sola y sin otro consuelo que volver los ojos al Todopoderoso y á las almas caritativas que la quisieran favorecer, implora una limosna. Esta desgraciada vive en compañía, en la calle de Murillo, núm. 1, cuarto bajo, puerta de calle, esquina á la fuente nueva, en Chamberí.

UN POBRE Y HONRADO CESANTE que sabe leer, escribir y contar, desea encontrar una ocupacion decorosa que le proporcione la subsistencia. En la administracion de este periódico darán razon.

ANTIGUO Y ACREDITADO DEPOSITO de garbanos de Fuente Saucó. Se ha recibido gran remesa de la cosecha nueva, los que se darán de 42 rs. arroba en adelante. Silva, 43, esquina á la de la Estrella, lonja.

SE VENDE UNA PESEBRERA CON sus bayas, por un precio sumamente reducido y de magnífica construcción. Calle de San Vicente, núm. 37, portería, darán razon.

UNA PERSONA QUE POR MUCHO tiempo ha explicado matemáticas para carreras especiales, desea hallar un colegio ó academia donde seguir explicando dicha asignatura. Calle Ancha de San Bernardo, núm. 36, tienda de sedas, darán razon.

SILLERIAS DE NOGAL DE GUT.—Sta-percha, á 39 duros; sillones á 110 reales; giratorios de despacho, á 140. Hay sillerias de otras clases y se hacen toda clase de composturas. Unico depósito en Madrid, calle de Lavapiés, núm. 17.

ACADEMIA PREPARATORIA PARA carreras especiales.—La establecida en Segovia, por D. Manuel Infante, se ha trasladado á esta corte, Corredera Baja de San Pablo, 18, principal.

IDIOMAS, FRANCES E INGLES.—El que suscribe, enseña con toda perfeccion á hablar, escribir, leer y traducir el francés y el inglés con facilidad, prontitud, poco estudio y ningún trabajo, sin hacer conjugaciones y sin necesidad de estudiar gramática ni ningun otro libro. Basta que la persona ó personas sepan leer y escribir su lengua madre, y aun á la edad de 70 años puede cualquiera emprender el estudio, seguro de obtener los mas felices resultados. Plazuela de la Cruz, núm. 31, cuarto segundo derecha, puede verse de 9 á 11 de la mañana, ó de 2 á 5 de la tarde.—JANES SAMPOL.

D. JOSE BENETE.

CIRUJANO DENTISTA, acreditado en esta corte y en las principales capitales de Europa por los vastos conocimientos que posee en su facultad, las dentaduras artificiales de presion atmosférica, sin muelles, que ha presentado en varias exposiciones de París, Londres, Italia y Alemania, han sido premiadas y admiradas por personas inteligentes. Este nuevo sistema lo adapta á todas las formas de boca por difíciles que sean. Vive plazuela del Angel, núm. 11.

LA TUTORIA ESCOLAR, ADMINISTRACION ventajosa de los gastos de los estudiantes que cursan en Madrid y tienen sus familias fuera de la corte.—Redencion del servicio militar. La pesadilla constante de un padre de familia es la carrera y la colocacion de sus hijos. Hasta el momento en que un escolar obtiene un título facultativo, ¡qué de desvelos! ¡qué de temores! ¡qué de peligros! ¡qué de desembolsos para su padre!

La Tutoria Escolar cuida de la economía, del bienestar, de la salud de los escolares, y viene tambien en su auxilio para libertarlos del servicio militar por medio de un fondo de reserva y de anticipos reintegrables á largos plazos. No pretende en lo mas mínimo sujetar á los jóvenes á una tutoria violenta, sino á una administracion grata y ventajosa, y por consiguiente se limitará á pagar directamente los precios de pupillaje, matriculas, grados y títulos.

Para los gastos de vestido, calzado y compra de libros, expedirá á los interesados vales que representen el importe del objeto que hayan de adquirir. La asignacion para gastos privados se entregará conforme á las instrucciones que la direccion reciba. Siendo La Tutoria Escolar una seccion de La Previsora, la fianza administrativa de esta, que asciende á 1.200,000 rs., garantiza los intereses que administra y los compromisos que contraiga.

La Tutoria Escolar tendrá un Consejo de vigilancia compuesto de siete individuos, que serán siempre en lo posible catedráticos de la Universidad Central, Institutos y otros establecimientos de enseñanza, tanto públicos como privados. El Consejo de vigilancia reunido, ó cualquiera de sus individuos, tiene derecho á inspeccionar en todos sentidos su exacto cumplimiento, y examinar las cuentas que á cada suscriptor le llevará la direccion. La correspondencia y pedidos de suscripcion al director de La Tutoria Escolar, Santa Isabel, 12, Madrid. Se facilitan prospectos y bases, gratis, al que los desee.

EN UN PUNTO CENTRICO, CON Esol al Mediodía y poca escalera, se cede una sala con su alocba, y un gabinete con su alocba interior, plaza del Progreso, núm. 19, la portera dará razon.

JOSEPH SEWILL,

FABRICANTE DE CRONOMETROS Y RELOJES DE SS. MM. Y REAL CASA SOUTH CASTLE-STREET, NUMERO 61 (FRENTE A LA ADUANA), LIVERPOOL. Unico fabricante de Liverpool, condecorado por los comisarios de la reina Victoria, Y LA Medalla de premio de la gran Exposicion internacional de Londres de 1862, el honor más elevado que es posible conferir á un fabricante. Tiene el honor de poner en conocimiento del público español, que el depósito de los relojes premiados está en la calle de Carretas, número 3, frente al ministerio de la Gobernacion. Precios y garantías iguales que en la fábrica de Liverpool. Depósitos: en San Sebastian, relojería de D. Gabino Murga.—Bilbao, relojería de los Sres. Zugasti & hijo.—Santander, relojería de D. Ventura García del Revilla

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS.

FORMACION COMPANIA ESPAÑOLA REDENCION DE capitales, dotes, DEL rentas vitalicias, servicio militar. Autorizada por real orden de 23 de noviembre de 1851, previa consulta del Consejo Real. Delegado del gobierno de S. M.: Sr. D. MIGUEL DIAZ. CONSEJO DE VIGILANCIA. Ilmo. Sr. D. Fermin de la Puente y Apecechea, propietario é individuo del real Consejo de Agricultura, industria y Comercio. Excmo. Sr. Marqués de Villamagna, grande de España de primera clase, gentilhombre de S. M. y propietario. Excmo. Sr. Marqués de Monreal y de Santiago, grande de España y brigadier del ejército. Sr. Conde de Casa-Florez. Sr. D. José Hermenegildo de Amirela, abogado y propietario, vocal-secretario.

Table with financial data: Director general: Excmo. é Ilmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada. Director adjunto: Sr. D. Miguel de Orive. Número de imponentes: 85,827. Capitales suscritos: 358.224,506. Títulos comprados: 252.428,000. El gran número de asociados que apreciando las ventajas de esta operacion han venido á participar de sus beneficios, y los resultados lisonjeros que ofrecen de cuatro liquidaciones quincenales que ya se han verificado, son prueba de la conveniencia reconocida de esta manera de hacer productivos los ahorros de las familias. Las suscripciones pueden hacerse con enajenacion del capital ó intereses, en cuyo caso se obtienen mayores productos, ó reservándose el capital, con lo que nada es arriesga. Pueden ser por 2, 7, 12, 17, 22 y hasta 27 años; pero el suscriptor tiene la facultad de retirarse, liquidando definitivamente en cualquiera de los quinquenios. Las imposiciones son anuales ó únicas, á voluntad del suscriptor, y pueden hacerse en Madrid ó en poder de los representantes autorizados en las provincias. Los beneficios se fundan: 1.º En los intereses que produce el papel del Estado adquirido. 2.º En los que producen esos mismos intereses empleados en papel. 3.º En los capitales é intereses de los fallecidos. 4.º En los intereses de los fallecidos que no enajenaron sus capitales. 5.º En los beneficios correspondientes á las suscripciones caducadas. 6.º En las cantidades abandonadas por no presentacion de documentos. Se admiten suscripciones en Madrid, en la Direccion general, calle de Fuencarral, núm. 2, y en provincias en casa de los representantes de la Compania, quienes facilitarán gratis prospectos y darán cuantos pormenores soliciten. Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuluaga.

Pero en lugar de obedecer á su propia orden, se detuvo con la cabeza inclinada, el oído alerta. Un rumor acompasado se oía distintamente entre el silencio de la noche: parecía martillazos en medio del bosque. Un temblor agitó los miembros del tabernero. Andrés exclamó: —¿Qué es eso? No he oído ruido semejante á estas horas desde que estoy aquí. —Ya lo creo! No se guillotina todos los días, añadió Lambert tratando de sonreír, y adoptando un aire fanfarrón, añadió: —Es que levantan el cadalso para el rey de Prusia. Andrés sintió frío en las venas. —Compañero, el tiempo apura. El lienzo fué cogido de nuevo por los dos, y al tercer supremo esfuerzo de los dos hierros que estaban sin limar, el uno saltó; el otro se dobló sobre sí mismo, y la reja, según la expresion del tabernero, se abrió lo mismo que una puerta. La luna, que iluminaba oblicuamente la ventana, mostraba el paso por allí sin ningun estorbo. Lambert respiró con alegría. —¡Oh, sí! amanecerá mañana; exclamó con la alegría del triunfo, ¡o que el diablo me lleve! El caballo al lado del puente del obispo: la barca en la desembocadura del río, y el timon hacia Jersey. Andrés estaba ya sobre la ventana: su intencion de huir estaba hecha, pero su natural bondad le inclinaba á dejar pasar antes al hombre que estaba amenazado de morir. Ayudó, pues, á Lambert á subir hasta el poyo, y este empezó á sacar entones un cordon de seda que llevaba rodeado al cuerpo debajo de sus ropas. —¡Es muy delgado! dijo el joven cincelador examinándole. —Sostendría sin dificultad á tres hombres, repuso el tabernero, y podríamos bajar juntos si quisieramos, pero es preciso prudencia... ¡Ahora ved cómo se hace un nudo marino! Hizo al extremo del cordon una de esas dobles lazadas que los pescadores de salmon pasan tres veces alrededor de su anzuelo, y le fijó al extremo que habia quedado del hierro roto. Aquel punto de apoyo era sólido como la piedra misma. —Esto se va componiendo, Mr. Maynotte, y esta noche, si Dios quiere, dormiremos lejos de aquí... Decid, Mr. May-

notte, ¿no anda vuestra linda esposa tambien por Inglaterra? Andrés no respondió y siguió haciendo sus preparativos de fuga. Lambert, que estaba sentado en el poyo de la ventana con las piernas hacia fuera, repuso: —¿Cómo me voy á divertir al lanzaros como un perro á las piernas de Toulon...! Andrés no se cuidó ya de interrogarle: los informes llegarían á su tiempo. El tabernero, entre tanto, habia arrojado por fuera su cordon para sondear la distancia á que alcanzaba, porque una anchepisa, seis pies mas baja que la ventana, impedía ver el suelo que tampoco iluminaba la luna por impedirselo el ramaje de los árboles. La sonda tocó en tierra aun tenia el tabernero muchos pies el cordon en la mano. Todo iba bien: examinó por última vez el nudo, y se lanzó en el vacío. Andrés no se habia apercibido de su partida, y ya su compañero se apoyaba en la repisa inferior. —¡Hasta dentro de un momento, monsieur Maynotte, murmuró con precaucion el fugitivo. Y como el joven cincelador pareciese no oírle, añadió suavemente y murmuró: —¡Ch! anchacho, cuida de la cuerda que no se escape. Andrés habia saltado de nuevo á la habitacion y preparado en un instante su bagaje. Todo cuanto poseia en el mundo, incluía la estensa carta dirigida á Julia, estaba ya en sus bolsillos. El tabernero estaba todavía sobre la repisa. —¿Oyes! dijo con jovialidad, qué prisa se dan por allá abajo á hacer los preparativos. Vea usted, van á turbar el sueño del vecindario inútilmente... ¡Eal ahora vais á ver, Mr. Maynotte, cómo se desliza un hombre cuando oye los martillazos que riman su propio cadalso. Al mismo tiempo sus dos pies abandonaron la cornisa y empezó á descender; pero con mucho tiento, porque temia que sus manos se escurren por el cordon de seda. Andrés cuidaba de que no se escapase el nudo: estendió una vez su mano á tocar el cordon, que tirante como lo estaba despidió una vibracion sorda. Los segundos parecían tan horriblemente largos, que inclinó el cuerpo, tratando de observar lo que pasaba fuera. Nada vió mas que aquel cordon delgado

como un hilo que iba á perderse en la oscuridad. Lambert no hablaba; el cordon permanecía inmóvil y tirante. Entonces Andrés oyó un rumor casi imperceptible hacia el hierro que sujetaba el cordon: un rumor semejante al que despide el pábilo que húmedo se aplica á la llama. Acudió á examinarle: el hierro no se habia movido; pero el mismo ángulo que formaba iba cortando los hilos del cordon, que al saltar producian aquel pequeño rumor. Un sudor frío cubrió todo el cuerpo de Andrés. La luna iluminaba perfectamente la ventana, y á su reflejo el joven hubiera podido contar las hebras que iban saltando. Protóse los ojos y miró más de cerca con ansiedad. El ángulo del hierro era muy agudo y cortaba como un cuchillo. —¡Pronto! murmuró con alterado acento. ¡Bajad pronto, en nombre de Dios! Una risita burlona le contestó acompañando á estas palabras: —¿Tienes prisa, hijo mio? Pues no hay de qué. Tú no tienes á la espalda la guillotina. Andrés repitió su observacion con angustia. Lambert respondió: —Aun no he bajado mas que dos pisos. El cordon seguía saltando, y las últimas palabras de Andrés se ahogaron en su garganta; contempló con espanto la rotura del hierro que al reflejo de la luna despedía brillantes lucidas; sentíase como fascinado, y entre tanto la cuerda, horriblemente desgastada se iba dilatando como un caballo que va á romperse. El hombre que estaba pendiente de aquel cordon era un miserable asesino, pero era un hombre. Además, entre él y Andrés mediaba ya un pacto contando el segundo servirse de él como de un instrumento. Sin embargo, no era esto solo lo que preocupaba á Andrés, sino el imperioso deseo de salvar á una criatura cuya vida estaba pendiente de un hilo. ¡No habiera visto mas bueno aquel deseo si la persona en cuestion hubiera sido un santo ó un sér querido! Todo esto que el relato hace durar por precision, pasó rápido como el rayo: si Andrés hubiera tenido tiempo de obedecer al instinto que hizo estender sus dos manos hacia la cuerda, la hubiera asido siendo arrastrado por ella al abismo, pe-

roal ir á cogerla se oyó un ruido algo mas perceptible, y el cordon desapareció con espantosa rapidez. Al mismo tiempo se oyó el ruido de un cuerpo que cae en tierra y un grito ahogado dividido en dos quejidos. Andrés se cubrió el rostro con las manos. Escuchó; el viento agitaba las hojas de los árboles, llamó... ¿Le respondieron? Lo ignoraba: el ruido de los martillazos que seguian construyendo el cadalso le impedían oír quizá. Inclínose mas, rumor de voces acompañaba á los martillazos: los trabajadores hablaban y cantaban. —¡Lambert! Murmuró Andrés: ¡Lambert! El perro que guardaba el patio de la cárcel gruñó. Aquel gruñido fué como un aviso. Andrés habia olvidado que estaba prisionero y condenado. La idea de su peligro y el recuerdo de Julia acudieron á la par á su mente: no hay frases por exajeradas que parezcan, que pinten lo que dura un minuto en esos instantes supremos. En un minuto el abatimiento de Andrés se convirtió en violenta fiebre, y su exaltado cerebro franqueó todos los grados que separan el anonadamiento de la exaltacion. ¡La libertad le llamaba! Con el auxilio de las sábanas podía deslizarse hasta cerca del suelo. Reflexionó que no habia mas que de dos cosas una: ó Lambert le habia engañado huyendo solo y estaba ya lejos, ó habia caído violentamente estando quizá muerto. Descendió por la sábana hasta la repisa, desde la cual profundizó el vacío. Era imposible ver nada: las copas de los árboles cubrian el suelo. Desde el sitio en que terminaba la sábana hasta la cepa del árbol mas cercano, habia unos veinte pies. La sangre se agolpó al rostro de Andrés y sus sienes latieron con violencia. Difícil sería decir si la idea de aquel salto estragante habia nacido en él desde el momento en que habia dejado la ventana, ó fué solo su intento sondear la profundidad. En aquel momento era ya presa del vértigo; del vértigo que arrastra al hombre como el iman al acero. No era la libertad: no era Julia, jera el vértigo quien le impulsaba! Iba arrojarse en aquel abismo sin que le detuviera